



**ÁNCASH
VOTA POR LA
ESPERANZA**



PRESIDENTE



CONGRESISTA



ESCRIBE

03. AGRICULTURA: PROMOVER LA VIABILIDAD DEL PROYECTO ESPECIAL CHINECAS

CONTEXTO

CHINECAS, EL PROYECTO QUE AÚN ES EL SUEÑO DE ÁNCASH

El ambicioso proyecto para Áncash espera más de 63 años en convertirse en una realidad.

Hasta el momento no se define con qué perfil y expediente se sacará adelante el ansiado proyecto, que aún no beneficia a Nepeña y Casma. Otros proyectos emblemáticos del norte del país también presentan problemas. En la zona norte existe una lista de proyectos de inversión emblemáticos, los cuales, pese a su relevancia para la vida económica de estas regiones, aún mantienen una deuda pendiente en las comunidades donde se asientan.

El Proyecto Especial Chinecas de Áncash, desde que fue transferido al Gobierno Regional de Áncash, en 2013, en la gestión del ex gobernador regional César Álvarez, hasta el momento no se ha avanzado ni siquiera la primera etapa.

Ninguno de los gobernantes ha encontrado la fórmula para inyectar presupuesto al proyecto, ya sea de parte de la empresa privada o del mismo Ejecutivo. Es más, hasta el momento no hay claridad de qué perfil y expediente se seguirá para la ejecución de Chinecas, ya que el que fue elaborado está cuestionado y ha sido calificado como "inviabile", pese a los más de 23 millones de soles que se pagaron por estos estudios.



**ÁNCASH
VOTA POR LA
ESPERANZA**



PRESIDENTE



CONGRESISTA



ESCRIBE

Ahora bien, en cuanto al aprovechamiento del recurso hídrico, sin duda son los agricultores de la provincia las zonas rurales de Chimbote, Santa, Nuevo Chimbote, los que más han podido disfrutar de los canales y distribución del agua.

Si hablamos de poblaciones en donde hasta el momento no llega el proyecto, tenemos al distrito de Nepeña y la provincia de Casma, gran exportador de mangos y cuya población subsiste básicamente de la agricultura.

PROPUESTA

- Se debe entender que para toda actividad agrícola y agropecuaria el recurso hídrico es de vital importancia por ende se debe poner énfasis en desarrollar proyectos de gran envergadura los mismos que permitan incrementar la oferta de agua en la región.
- Viabilizar con el ejecutivo proyectos de captación y represamiento de agua, con el objetivo de regular los sistemas de riego.
- Viabilizar proyectos de reforestación para siembra y cosecha de agua.
- Viabilizar la creación de Programas de agrobiodiversidad, como el Programa Nacional de Andenes.
- Buscar el Fortalecimiento de la agroindustria y agroexportación con tecnologías limpias y competitivas en la región y en el Perú.
- Buscar el desarrollo de cadenas productivas, priorizando los productos con las organizaciones agrarias por cuencas, microcuencas y corredores económicos; que permita la articulación al mercado de los productores



ÁNCASH VOTA POR LA ESPERANZA



PRESIDENTE



CONGRESISTA



ESCRIBE

organizados en mejores condiciones, mediante programas de capacitación, asistencia técnica e investigación para fortalecer la pequeña agricultura y ganadería familiar (tradicional y ecológica).

- Impulsar la formalización de los recursos hídricos para que cada agricultor cuente con su licencia de agua (esto se desarrollara mediante las coordinaciones con la Autoridad Nacional del Agua)
- Impulsar la creación de un Programa Nacional de Aguas Subterráneas, con el objetivo de diseñar, promover e implementar estrategias para la ampliación y consolidación del conocimiento hidrogeológico de sistemas acuíferos para que puedan ser usados en pro de la agricultura familiar.